

# YO SOY ESMERALDAS

Informativo de la Prefectura de Esmeraldas

## ESMERALDAS AVANZA CON FUERZA: OBRAS, RECONOCIMIENTOS Y LIDERAZGO NACIONAL



# ROBERTA ZAMBRANO ENTREGA EL BOTÓN DORADO COMO LÍDER DE LA PAZ AL PRESIDENTE DANIEL NOBOA

En un emotivo acto celebrado en la ciudad de Machala, los Gobiernos Autónomos Descentralizados del país reconocieron la labor y el liderazgo del presidente de la República, Daniel Noboa Azin, con la entrega del Bastón de Mando y Servicio y del Botón Dorado como Líder de la Paz. Esta última distinción fue otorgada por la prefecta de Esmeraldas, Roberta Zambrano, en calidad de vicepresidenta del Consorcio de Gobiernos Provinciales del Ecuador (CONGOPE).

La ceremonia simbolizó el respaldo de los gobiernos locales al compromiso del Ejecutivo con la gobernabilidad, la unidad territorial y la paz en el país.

**La prefecta Roberta Zambrano, subrayó la importancia del trabajo articulado entre el Gobierno Nacional y los GADs.**

Por su parte, el presidente Daniel Noboa Azin, al recibir los reconocimientos, agradeció el respaldo institucional y aseguró que su Gobierno continuará promoviendo el desarrollo y la equidad desde los territorios.

El evento reafirmó la importancia de las alianzas firmes entre el Gobierno Nacional y los gobiernos locales para consolidar un país más seguro, justo y con oportunidades.



# ROBERTA ZAMBRANO ES ELECTA VICEPRESIDENTA DEL CONGOPE: ESMERALDAS GANA PROTAGONISMO NACIONAL

Roberta Zambrano Ortiz, Prefecta de Esmeraldas, fue elegida vicepresidenta del Consorcio de Gobiernos Autónomos Provinciales del Ecuador (CONGOPE) para el período 2025–2027. La elección se realizó en Quito, durante una sesión extraordinaria de la Asamblea General del organismo, donde también se designó al prefecto de El Oro, Clemente Bravo, como nuevo presidente del Consorcio.

Esta designación no solo reconoce el liderazgo creciente de Zambrano en el escenario nacional, sino que representa un logro institucional para Esmeraldas, al posicionarla como una voz influyente en la planificación y toma de decisiones que impactan directamente en el desarrollo territorial del Ecuador. La elección fue recibida con entusiasmo por autoridades y ciudadanía, al considerarla un paso firme hacia una mayor visibilidad de las provincias del norte.

Abogada de profesión, con especialización en Derecho Penal y Justicia Indígena, Roberta Zambrano ha desempeñado un rol clave en la política ecuatoriana: fue asambleísta nacional, es presidenta del COE de Esmeraldas y encabeza la Mancomunidad del Norte. Su elección al CONGOPE consolida una trayectoria marcada por la defensa de la equidad, la inclusión y el desarrollo sostenible.



# PREFECTA DE ESMERALDAS NUEVAMENTE ASUMIÓ LA PRESIDENCIA DE LA MANCOMUNIDAD DEL NORTE DEL ECUADOR (MNE)

Roberta Zambrano, Prefecta de Esmeraldas, fue nuevamente designada como presidenta de la Mancomunidad del Norte del Ecuador (MNE), tras una decisión respaldada por unanimidad por las autoridades provinciales de Carchi, Imbabura, Sucumbíos y Esmeraldas.

La elección refleja el reconocimiento a su capacidad de liderazgo, gestión técnica y experiencia en procesos de planificación territorial regional, según manifestó Yofre Poma, Prefecto de la provincia de Imbabura, quien ejerció durante un año el cargo de Presidente de la Mancomunidad.

Durante el acto de designación, Rider Hurtado, representante de Roberta Zambrano, ante el organismo mancomunado, presentó una hoja de ruta centrada en la consolidación de proyectos en ejes estratégicos como:

- Planificación y ordenamiento territorial regional, con enfoque en zonas fronterizas.
- Gestión integrada en el fortalecimiento de pequeños y medianos emprendedores.
- Fortalecimiento institucional, a través de asistencia técnica y procesos de formación para equipos técnicos provinciales.

Uno de los pilares de su gestión será la formulación de una cartera de proyectos regionales priorizados, alineada al Plan Nacional de Desarrollo y a los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS), lo que permitirá buscar cofinanciamiento del Estado, el Banco de Desarrollo del Ecuador (BDE) y organismos internacionales como el CAF y el BID.

La reelección de Roberta Zambrano marca el inicio de una nueva etapa de fortalecimiento institucional y planificación estratégica conjunta en el norte del país.

Síguenos en nuestras redes sociales:



# SE COLOCÓ LA PRIMERA PIEDRA PARA LA RECONSTRUCCIÓN DE LA VÍA CHONTADURO – CHUMUNDÉ

Con una ceremonia cargada de esperanza y compromiso, la prefecta de Esmeraldas, Roberta Zambrano, y el ministro de Transporte y Obras Públicas, Roberto Luque, colocaron la primera piedra para la reconstrucción de la vía Chontaduro – Chumundé, en el cantón Rioverde. Esta obra marca el inicio de una nueva etapa para la conectividad de la zona norte de Esmeraldas, históricamente olvidada por la inversión estatal.

El proyecto contempla la reconstrucción de 17.05 kilómetros de vía, bajo la responsabilidad técnica de la Prefectura a través de su Empresa Pública ECODEP. Se estima que la obra beneficiará de manera directa a más de 8.700 habitantes, impactando positivamente en cerca de 33.000 personas del cantón.



El financiamiento está a cargo del Gobierno Nacional, liderado por el presidente Daniel Noboa, como parte de su plan de reactivación vial y económica en provincias afectadas por desastres naturales.

El ministro Luque, por su parte, enfatizó que este tipo de obras responden al compromiso de unir esfuerzos entre el Gobierno Central y los gobiernos seccionales. La obra genera también expectativas de empleo y dinamismo económico en toda la región norte de la provincia.



# NUEVO PUENTE SOBRE EL RÍO MAJUA UNE COMUNIDADES Y ACELERA EL DESARROLLO RURAL



La Prefectura de Esmeraldas inauguró oficialmente el nuevo puente sobre el río Majua, una obra emblemática que transforma la realidad de cientos de familias rurales del cantón Esmeraldas. Con una longitud de 50 metros, la estructura garantiza un paso seguro y digno para más de 3.300 habitantes directos e impacta positivamente a más de 211.000 personas en comunidades históricamente olvidadas como Isla San Juan, Bolívar, Tibunga, La Cuchilla, Nine y El Tubo.

La prefecta Roberta Zambrano destacó que esta obra no solo mejora la conectividad, sino que "une sueños, abre caminos y genera oportunidades" para el desarrollo productivo y social. La ejecución fue posible gracias a las gestiones realizadas ante el Banco de Desarrollo del Ecuador, consolidando un hito más en la apuesta por la infraestructura rural de calidad.

La emoción de la comunidad fue evidente. Líderes locales coincidieron en que este puente marca un "antes y un después" para la zona, al facilitar el acceso a educación, salud, agricultura y servicios básicos. La obra se convierte en símbolo del compromiso con una Esmeraldas más integrada, inclusiva y productiva, donde cada puente es una puerta abierta al futuro.



# CONSTRUIMOS 11 ALCANTARILLAS EN LA PARROQUIA CHURA

Mejorando la conectividad rural del cantón Quinindé, la Prefectura de Esmeraldas impulsa mejoras significativas en la infraestructura vial de la parroquia Chura, mediante la construcción de 11 alcantarillas.

Esta obra se ejecuta en la vía E 20 - J3 Chura, con la finalidad de fortalecer la movilidad y respaldar las actividades agrícolas y productivas de esta importante zona rural.

Con una inversión de más de \$ 5dólares, se construyen 10 alcantarillas de diámetro 1200 mm y una de 1500 mm; además de muros de gaviones.

La construcción de alcantarillas resulta fundamental para la temporada invernal, ya que garantiza un adecuado drenaje de aguas lluvias, previniendo inundaciones y protegiendo tanto la infraestructura vial como la seguridad de los habitantes de la zona beneficiada.

 **Inversión mayor a \$235.000 dólares**



Síguenos en nuestras redes sociales:



# PREFECTA DE ESMERALDAS ENTREGA AL MTOP TRES PROYECTOS VIALES ESTRATÉGICOS PARA MEJORAR LA CONECTIVIDAD PROVINCIAL



Con el propósito de fortalecer la infraestructura vial y garantizar una mejor conectividad territorial, la prefecta de Esmeraldas, Roberta Zambrano Ortiz, junto al director de Infraestructura Vial del Gobierno Autónomo Descentralizado Provincial (GADPE), presentó al ministro de Transporte y Obras Públicas tres proyectos estratégicos de rehabilitación vial para la provincia.

Los proyectos entregados corresponden a importantes ejes de movilidad rural y regional: Mantenimiento y rehabilitación de la vía Carondelet - Urbina, de 11.42 kilómetros, la vía E15 - Las Minas, de 9.52 kilómetros y la vía Zapallo - Las Antenas, de 4.96 kilómetros.

Los tres tramos propuestos permitirán mejorar significativamente el tránsito de personas, bienes y servicios, reduciendo tiempos de desplazamiento y fortaleciendo la integración entre comunidades rurales y centros urbanos.

El ministro de Transporte y Obras Públicas recibió la documentación técnica y expresó apertura para evaluar los proyectos y avanzar en una hoja de ruta conjunta que permita su pronta ejecución.



# IMPULSAMOS LA AGRICULTURA CON SISTEMAS DE RIEGO QUE TRANSFORMAN EL CAMPO

A través de la Dirección de Cuencas, Riego y Drenaje, ejecutamos una serie de obras estratégicas que marcan un antes y un después en el desarrollo agrícola y ganadero de la provincia. Estos proyectos buscan garantizar agua permanente para cultivos y pastos, fortaleciendo la soberanía alimentaria y mejorando las condiciones de vida en zonas rurales históricamente olvidadas.

Una de las obras más destacadas es el Sistema de Riego Belén del Dógola, ubicado en la parroquia Rosa Zárate del cantón Quinindé, que con una inversión de \$943.000, beneficiará directamente a 120 familias. Este proyecto ya supera el 20% de avance y se proyecta como una solución hídrica fundamental para la productividad de la zona. En el mismo cantón, el Sistema de Riego El Silencio presenta un avance de más del 80% y beneficia a 37 familias, con una inversión de \$76.511,96.

Por su parte, el Sistema de Riego Chivas, en la parroquia Chura (Quinindé), avanza con fuerza: más del 40% completado, un presupuesto de \$870.555 y 169 familias beneficiadas. En el norte de la provincia, el Sistema de Riego Rocafuerte, en San Lorenzo, se ejecuta con una inversión de \$49.566,87, con 18 familias directamente beneficiadas y más del 30% de avance.

El proyecto más ambicioso hasta el momento es el Sistema de Riego Sandoval, en el cantón Rioverde, que cuenta con un presupuesto referencial de \$1.3 millones y beneficiará directamente a 230 familias. Actualmente, la obra ya supera el 60% de avance, consolidándose como una de las infraestructuras hídricas más importantes del norte esmeraldeño.



Síguenos en nuestras redes sociales:



# ESMERALDAS LLEVÓ SU IDENTIDAD AL CORAZÓN DEL PAÍS EN EL FORO NACIONAL DE TURISMO FONATUR 2025

Con música, gastronomía y una cultura que vibra con fuerza, la Prefectura de Esmeraldas participó en el Foro Nacional de Turismo FONATUR 2025, evento que se desarrolló en la ciudad de Ambato y que reúne a las principales propuestas turísticas del Ecuador. Bajo el lema "Esmeraldas es una experiencia que se siente con el alma", la provincia verde conquistó al público con su riqueza ancestral y su potente identidad afroesmeraldeña.

La delegación esmeraldeña, liderada por el Gobierno Provincial, instaló un stand que representa la esencia de la región: aromas de cocina ancestral, sabores únicos de mariscos y plátanos, y la alegría que solo los ritmos del bombo, cununo y marimba pueden transmitir. Además, se realizaron presentaciones artísticas que invitan al visitante a sentir el latido de Esmeraldas a través de la danza y la música tradicional.

Durante el evento, los asistentes disfrutaron de platos típicos como el encocado de camarón, el tapao arrecho y las empanadas de verde, así como conocer más sobre las rutas turísticas que ofrece la provincia: playas paradisíacas, ríos cristalinos, senderos ecológicos y comunidades afrodescendientes que conservan sus tradiciones con orgullo.



# MÁS DE 300 NIÑOS BRILLAN EN EL CIERRE DEL CURSO VACACIONAL “EXPRESIONES DEL ARTE”



Con una colorida muestra artística donde la marimba, el guasá y la danza se robaron los aplausos, se realizó el cierre del curso vacacional cultural “Expresiones del Arte”, en el Teatro Cívico Tácito Ortiz Urriola de Esmeraldas. La iniciativa, organizada por UNAMYDESC, entidad adscrita al GAD Provincial, reunió a más de 300 niños, niñas y adolescentes en una jornada que celebró el arte local y el respeto por el medio ambiente.

Durante un mes de formación en la escuela Hispano América y la escuela de modelaje Stefanía Arizala, los participantes exploraron su talento a través de talleres como canto, danza ancestral, guitarra, expresión corporal, pintura, modelaje y técnica vocal, impartidos por artistas y profesionales locales.



Padres, madres y asistentes elogiaron la calidad del programa y el impacto positivo en sus hijos, resaltando la importancia de este tipo de espacios en el desarrollo integral de la niñez.

Agradecieron además a la prefecta Roberta Zambrano por incluir actividades culturales en el POA institucional, y aplaudieron que los más pequeños puedan crecer entre arte, identidad y nuevas oportunidades. Para muchos de ellos, este fue su primer gran escenario... y seguramente, no el último.



# PREFECTURA SOLIDARIA CON FAMILIAS TRAS SISMO E IMPACTO AMBIENTAL POR DERRAME

En una gran muestra de articulación institucional y compromiso social, la Prefectura de Esmeraldas, liderada por Roberta Zambrano, despegó un amplio operativo de ayuda humanitaria en varios puntos críticos de la provincia, afectados tanto por el sismo del 25 de abril como por el derrame de crudo del Sistema de Oleoducto Transecuatoriano (SOTE). Lugares como Chucaple, parroquia San Mateo, comuna Timbre, San José Obrero Alto, Sálima y Las Piedras han recibido atención directa mediante la entrega de kits de alimentos, agua purificada, vestimenta y materiales de construcción.

En el caso de Chucaple y San Mateo, las entregas se realizaron tras la declaración de desastre ambiental, siendo afectadas por la contaminación de ríos y suelos tras la rotura del oleoducto. La ayuda fue coordinada con entidades como la Secretaría de Gestión de Riesgos, el MIES, el Ministerio de la Mujer y Derechos Humanos y la Secretaría Nacional de Planificación, beneficiando a cientos de familias con elementos básicos para su supervivencia y recuperación.

Por su parte, San José Obrero Alto y Las Piedras fueron intervenidos tras los severos daños ocasionados por el sismo de abril. En esta última localidad, la prefecta acompañó a la primera dama, Lavinia Valbonesi, en una jornada solidaria que incluyó la entrega de materiales de construcción, víveres y colchones. Asimismo, más de 694 familias en diferentes puntos de la provincia ya han sido indemnizadas económicamente por Petroecuador, tras la gestión liderada desde el COE provincial y el Decreto Ejecutivo 577.

En Sálima, cantón Muisne, la respuesta también fue contundente tras las inundaciones causadas por el desbordamiento del río.



**Director**  
Ing. Christian Coral Mg.  
**Redacción**  
Manuel Toro  
Fernando Covaleta  
Carlos Cañizares  
Deidamia Blacio  
Angie Muñoz  
**Diseño/Edición y Diagramación**  
Tanya Reyna Torres



**Esmeraldas**  
**PREFECTURA**

**Roberta**  
**Zambrano**  
PREFECTA DE ESMERALDAS

Síguenos en nuestras redes sociales:

